
青年报记者 杨羡之

本报讯 即便与狼堡的签约，已

经几乎毫无悬念，但是直至昨天的正

式新闻发布会，张稀哲，才最终成为

了挑战欧洲五大联赛的又一位中国

人。对于签下张稀哲，狼堡方面也是

直言，他具备了竞争主力位置的实

力。至于今后在德甲的未来，张稀哲

倒是颇为坦然，“ 趁着年轻走自己的

路，不会后悔。”

狼堡引进张稀哲，外界曾一度解

读为，对方看中的是中国庞大的市

场。对此，昨天狼堡方面给出了明确

的答案，他们看中的，首先是张稀哲

的能力。“ 张稀哲可以踢前腰也可以

踢边前卫，相信他可以帮助我们。”

至于张稀哲自己，对于在狼堡的未

来，同样表现得信心十足。“ 从开始接

触我的第一天，他们就告诉我，认为

我能够像日本、韩国球员那样在德国

有好的表现。”张稀哲说，“ 是的，我

也在想，日本和韩国的球员能行，为

什么我们不行？而且不去试一试，怎

么知道自己不行？竞争在哪里都有，

但我觉得狼堡和国安打法有一些像。

对我来说首先是尽快适应比赛的节

奏、要尽快融入到团队之中，然后去

尽快领会教练的意图。困难我都做好

思想准备了，如果害怕就不出去了，

出去了就做好吃苦的准备。”

当然，张稀哲同时也直言，自己

已经做好了面对困难的准备。甚至，

他也认为即将来临的困难，也许比自

己想象中更大。“ 出去最关键是能否

融入到国外的环境中，我也做好了吃

苦的准备，既然出去了肯定会特别艰

苦。”张稀哲说，“ 如果留在国内会特

别舒服，但可能也就这样，不会太大

提高了。出去了，看看与国外差距到

底有多大，见识见识，这种体验只有

去了才能知道。路是自己选择的，闯

成什么样我都不会后悔，我还年轻，

就算对自己的一种挑战。”

其实，最近的这一个多月，张稀

哲已经努力进行着准备，也有意识地

在改变自己。诸如邵佳一等很多过来

的老大哥都告诉他，如果走出去，必

须在性格方面更加外向。曾经在国内

的他，堪称沉默寡言。不要拒绝沟通

与交流，这是张稀哲出国前，给自己

提出的第一个要求。
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天下体育

青年报记者 张逸麟

本报讯 昨天下午，新成立的上

港俱乐部在东方绿舟举行首堂公开

训练课，尽管今天申城的气温急转直

下，不过公开课上上港球员们练得非

常积极，除三名国脚随国家队征战缺

席外，其他球员已全部到训，包括海

森卡里里两位外援。而主帅埃里克森

亲自督训，对训练要求十分严格，并

时不时亲自上阵指导队员。

训练后的发布会上，埃里克森表

示自己带上港队非常开心，虽然是位

新帅，但与球员们很快就融成一片，

“ 事实上我此前就对队员有一定的了

解，即使我和队员没有面对面聊过，

但我毕竟已经看了他们一个半赛季

的比赛了，我对这些球员多少都有了

解，” 埃里克森说，“ 带队一周多，他

们非常的职业，我们在一起也是非常

开心的。”

目前外界最关注的还是引援话

题，而除了海森之外，其他外援似乎

都存在不确定性，包括此前传言要随

埃里克森加盟上港的达维，目前也有

被巴西俱乐部截胡的可能性。而对于

这个话题，埃里克森并不愿意展开谈

论，无论是达维、杜威还是其他传言

中的球员，埃里克森只是表示，明年1

月1 日转会窗口开启前，类似的传闻

会很多，“ 我们俱乐部也非常努力地

在找适合俱乐部的球员，现在不能对

俱乐部需要找什么的球员做任何评

论。”此外英国媒体曾披露埃里克森

之前度假时曾到现场看过英超比赛，

并联想到上港可能会有意现役的英

超前锋，而昨天埃里克森正式辟谣，

“ 1 2月7日前我回到欧洲度假，我没

有出现在英国，没有去看任何比赛，

我呆在瑞典家里，这就是事实。”

按照计划，本周的训练结束之

后，上港会安排两个星期的假期，1 月

5日球队会重新集结，然后准备前往

土耳其拉练，在土耳其拉练期间，还

将安排一系列的热身赛。“ 一般情况

下，我们会有6到7场热身赛，一月份

会安排几场，有可能会在土耳其安排

几场比赛。在那边对手是国外的俱乐

部，回到国内会再安排几场热身赛，

一直到赛季开始。”埃里克森说。

青年报记者 张逸麟

本报讯 37岁的法国传奇球星蒂

埃里·亨利终于决定告别绿茵场，这

位“ 真大帝”昨天宣布正式挂靴，并

将转入媒体行业工作，在英国天空体

育担任足球解说，在完美地展示了20

年脚法后，大帝将继续展现自己的口

才。

“ 枪王之王”回归伦敦
在结束了5年的美国大联盟生涯

后，亨利最终决定挂靴，在发表于英

国国家通讯社体育版的声明中，亨利

表示，“ 经过20年的职业生涯后，我已

经决定退出绿茵场。这是一段不可思

议的旅程，我想感谢所有的球迷、队

友以及摩纳哥、尤文图斯、阿森纳、巴

萨和纽约红牛的每一个人，当然还有

法国国家队，是他们让我的生涯如此

特别。”

亨利的大部分职业生涯都在阿

森纳度过，在效力于枪手的377场比

赛中，他一共打进228球，成为了俱乐

部的头号射手。2007年离开阿森纳加

盟巴萨后，亨利还获得了2009年的欧

冠冠军。此外，他还收获了2次西甲冠

军、1 次国王杯冠军、1 次法甲冠军。

在法国国家队效力时，亨利出场1 23

场打进51 球，出场数只比图拉姆少，

他是1 998年法国世界杯冠军的成员，

也是2006年世界杯亚军的主力，还帮

助法国获得了2000年欧洲杯冠军和

2003年联合会杯冠军，可谓荣誉无

数。

挂靴后，亨利决定回到他熟悉的

伦敦，加盟英国的天空体育，“ 现在是

时候开始另一段旅程，我非常高兴能

够重回伦敦，我有过很多不可思议的

记忆，以及一段精彩纷呈的体验。我

希望你们能够像我一样享受我的点

评。”

或回阿森纳执教
亨利也已经展现过自己的解说

天赋，今年的世界杯期间，亨利与西

多夫等人一起加盟BBC，组成当时最

豪华的解说天团，如今亨利将加盟的

天空体育也拥有加里·内维尔、雷德

克纳普等名嘴。加里·内维尔表示自

己非常期待与亨利搭档解说，“ 我们

在英国见证了亨利的巅峰时期，这样

传奇的职业生涯结束真的感到很惋

惜，但这是天空体育的一大收获，我

很期待和他一起工作。”

毕竟英超是亨利效力时间最长

的联赛，解说英超对他来说驾轻就

熟，亨利自己表示决定退役后，并没

有和其他球队接触，而是立刻决定进

入解说圈，“ 我为什么不在电视上对

足球比赛作出一点回馈呢？有时候人

们对比赛中的一些问题并不了解，如

果我能帮助他们那不是很好吗。”

重回伦敦，亨利又是否会再续与

阿森纳的缘分？他依然被无数枪手球

迷热爱，201 2年亨利曾租借回归阿森

纳，虽然只提了4场比赛，却引起了巨

大的轰动。那么亨利会不会有朝一日

接班恩师温格，成为枪手的主帅呢？

对此亨利并不排除这种可能性，“ 我

目前还没真正注意过自己现在能不

能成为一个好教练。但这个愿望是存

在的，等等看吧，这需要时间来验

证。”亨利说，“ 首先你得正正式式地

学习比赛，你会踢比赛不等于你就能

教得好，在比赛场边看着球员像自己

一样比赛，跟裁判交流，做好赛季前

准备，输球后安抚好球队⋯⋯我是有

这个愿望的，就看看以后这会不会发

生吧。”

青年报记者 杨羡之

本报讯 内援的引进，上海申花

已经基本结束了自己的工作。而外援

的选择，目前正在有条不紊的进行

中。昨天，外界有消息曝出，上海申花

目前正在与前法国国脚拉斯·迪亚拉

洽谈转会。对此，记者也从相关知情

人士处获悉，确有此事。

自今年夏天与俄罗斯劲旅莫斯

科火车头解约之后，法国后腰迪亚拉

便一直赋闲在家。在此期间，曾传出

法国豪门马赛有意邀请其加盟的消

息。司职后腰的迪亚拉今年29岁，可

谓 恰 恰 是 职 业 生 涯 的 黄 金 期 。

2008-09赛季的冬歇期，彼时已在英

超朴茨茅斯打出身价的迪亚拉，以

2000万欧元的转会费加盟西甲豪门

皇家马德里。在加盟皇马之初，其深

受历任主帅的重视，甚至在斯内德离

队之后还被授予球队的1 0号战袍。

据悉，此次申花“ 心仪”迪亚拉，

也是缘于法国人主帅吉洛对其的了

解和心仪。从技战术要求和语言上来

讲，迪亚拉十分符合他的重视中场防

守的标准。“ 确实有在谈，但最后结果

怎么样，现在还不好说。”昨天，相关

知情人士向记者证实了这则消息的

准确性，“ 当然了，其实也不仅仅只和

他一个人在谈。申花现在的目标有很

多，距离下赛季开始还有一段时间，

所以最后什么结果现在没办法定。”

正如知情人士所言，申花接触的

外援，或许远不止迪亚拉一人。据巴

西媒体透露，此前盛传收到中超球会

报价的前国脚拉尔夫，目前已与上海

绿地申花进行转会谈判。拉尔夫将与

科林蒂安商讨自己的去留问题，如果

双方沟通顺利，他极有可能最终前来

上海。

申花引援 盯上前皇马铁腰

上港集训 埃里克森要求严

亨利大帝退役
致枪迷的青春

张稀哲正式签约狼堡


